

Vivre!



Janvier - Février 2023 •
n°201

Grandir et s'épanouir
dans une ville engagée



Bonne année 2023

LE MAGAZINE D'UNE VILLE SOLIDAIRE

DOSSIER //
**La lecture publique,
au-delà des livres**
p.11 / 14

CULTURE //
**1336 jours de lutte,
une pièce symbolique**
p.18

RÉTROVISEUR //
**Femmes solidaires,
en lutte et à l'écoute**
p.22

SOMMAIRE // // // //

- > **P.2 | ÉTAT CIVIL**
- > **P.3 | ÉDITORIAL DE MONSIEUR LE MAIRE**
- > **P.4-7 | RETOUR EN IMAGES**
- > **P.8-9 | ÇA BOUGE À MONTATAIRE**
- > **P.10 | FOCUS ACTU**
 - L'EXPRESSION DES VŒUX DU MAIRE
- > **P.11-14 | DOSSIER**
 - LA LECTURE PUBLIQUE, AU-DELÀ DES LIVRES
- > **P.15 | 24 HEURES AVEC...**
 - NEIGE, VERGLAS, L'HIVER EST LÀ, LE SERVICE VOIRIE SE MOBILISE !
- > **P.16-17 | VIE ASSOCIATIVE ET SPORT**
 - NÉPAL ET VOUS, D'UNE HISTOIRE DE FAMILLE À LA PASSION D'UN PAYS
 - LA PALANQUÉE, 10 ANS SOUS LES MERS
- > **P.18-19 | CULTURE**
 - FOCUS : 1336 JOURS DE LUTTE
 - EXPOSITIONS ILLUSTRATIONS ET CALLIGRAPHIE
- > **P.20-21 | TRIBUNES LIBRES**
- > **P.22 | RÉTROVISEUR**
 - FEMMES SOLIDAIRES, EN LUTTE ET À L'ÉCOUTE
- > **P.23 | PORTRAIT**
 - DORIAN BARBEAULT, LA RELÈVE DES PORTE-DRAPEAUX

LE PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL

Lundi 30 janvier 2023 à 18h30, salle du Conseil municipal de la mairie annexe - rue Jean Jaurès - et en direct depuis la page Facebook « Ville de Montataire ».

VIVRE !

Magazine bimestriel officiel de la Ville de Montataire
Janvier - Février 2023 • #201

Directeur de la publication : Jean-Pierre Bosino
Responsable communication : Séverine Berger
Journaliste - Photographe : Julien Heyligen
Maquette : Aurélie Vallion
Secrétariat : Véronique Szot

1, Place Auguste Génie
60160 Montataire
Tél. : 03 44 64 44 44
contact@mairie-montataire.fr
www.mairie-montataire.fr

ÉTAT CIVIL

ILS SONT NÉS

Septembre

/ Le 6 : Amir BOUGUARBA

Octobre

/ Le 4 : Mathéo PETRUCCHI

/ Le 16 : Soline DAMSIN

/ Le 30 : Ayden PLAIDEUR SOTIER

Novembre

/ Le 10 : Ikra Lina ZENGIN

ILS SE SONT MARIÉS

Décembre

/ Le 3 : Christophe AMBROISE
et Belinda BOULNOIS

ILS NOUS ONT QUITTÉS

Septembre

/ Le 27 : Franck BLONDEAU, 46 ans

Octobre

/ Le 24 : Bernard ROEDSENS, 77 ans

/ Le 31 : Thierry QUARÉS, 64 ans

Novembre

/ Le 2 : Fabrice NEVEU, 54 ans

/ Le 3 : Evelyne DEBRAY

épouse NABJOT, 66 ans

Les annonces des naissances, mariages et décès font l'objet d'une autorisation des membres de la famille. Sans autorisation de leur part, l'annonce ne pourra pas être publiée.

Montataire, c'est aussi une page Facebook, un compte Twitter et un compte Instagram. Pour s'abonner, il suffit de scanner ce QR code :



www.montataire.fr



ÉDITORIAL // // // //

////////////////////////////////////



Mesdames, Messieurs,

Je souhaite, avec ce premier magazine de l'année, vous renouveler, au nom de notre municipalité, nos vœux de bonne année, de santé évidemment, mais aussi de satisfactions, pour 2023 qui débute.

2022 aura encore connu des moments difficiles. Entre le COVID toujours présent, la situation économique et sociale dégradée avec la hausse des prix, la flambée de ceux de l'énergie (électricité et gaz), des élections présidentielles et législatives qui n'apporteront malheureusement aucun changement, bien au contraire, un été marqué par une vague de chaleur qui valide les dérèglements climatiques, oui tout cela pèse sur le moral, les consciences. Si l'on y ajoute la situation internationale avec la guerre terrible en Ukraine, la terreur que fait régner le régime d'apartheid d'Israël sur le peuple palestinien, les conflits qui tuent partout dans le monde et le racisme qui assassine chez nous, tout cela pourrait apparaître comme désespérant.

Mais moins que jamais il ne faut se résigner, se décourager, il faut au contraire marquer sa détermination à ne pas se « laisser faire ».

L'initiative que j'ai prise en septembre, reprise depuis au niveau national sur les factures d'électricité que l'on ne pourra plus payer, s'inscrit dans cet état d'esprit : il s'agit de protéger notre ville et ses habitants d'une remise en cause des services publics municipaux du fait de ces factures infernales, injustes, honteuses. Cela vaut dans tous les domaines et vaudra pour la défense des droits à la retraite avant 65 ans.

Souhaitons-nous et faisons de 2023 une année de mobilisations, d'actions, pour le droit de vivre dignement.

Pour notre part nous ferons tout pour continuer avec nos agent.e.s municipaux.ales. à mettre en œuvre nos services. Nous voulons continuer à investir malgré les contraintes, et 2023 verra le début réel des travaux de l'avenue Ambroise Croizat, le démarrage du chantier des quinze maisons pour "sénior.es" de la rue Jules Uhry, sans renoncer à notre volonté d'avoir un EHPAD, l'accélération du projet de renouvellement urbain aux Martinets, la poursuite avec l'ACSO du travail pour la réindustrialisation du site Marinoni/Goss.

Loin de ceux et celles qui ne voient que du négatif partout et toujours, nous voulons faire avec vous que 2023 soit une année où l'on fait face aux problèmes, mais où l'on se réjouit aussi de ce qui va bien, des réalisations en cours, des projets à venir en se disant comme l'écrivait Victor Hugo : « Ceux qui vivent sont ceux qui luttent ».

Encore une bonne année, au plaisir de vous rencontrer. ●

Jean-Pierre Bosino
Maire de Montataire,
Conseiller départemental

////////////////////////////////////

C'est avec une vive émotion que nous avons appris le décès de Jocelyne Deschamps. Éluë de la Ville durant 31 ans, elle a également été Présidente de l'Office municipal des sports et était très investie dans le jumelage de la Ville avec Finsterwalde. À Francis, son époux, à ses deux filles, à sa famille, à ses proches, le Maire et la municipalité adressent toutes leurs condoléances.

Nous rendrons hommage à Jocelyne Deschamps dans un prochain magazine.

RETOUR EN IMAGES // // // //



// 21 octobre. Une soirée hilarante avec Donel Jack'sman qui traite avec humour et dérision de thèmes sérieux comme le racisme, le féminisme ou les inégalités.



// 23 octobre. La 44^{ème} édition de son exposition annuelle, a permis à l'association mycologique de Montataire de présenter au public les secrets des champignons.



// 27 octobre. Dans le cadre du Projet de renouvellement urbain (PRU), un atelier manga "Redessiner le quartier des Martinets" a été proposé aux adolescents à la Bibliothèque Elsa Triolet.



// 28 octobre. Sorcières, fantômes et autres petits monstres se sont donnés rendez-vous pour la soirée Halloween de l'Espace Huberte d'Hocker.



// 11 novembre. La traditionnelle cérémonie de l'Armistice, durant laquelle les enfants de l'école Edmond Lévillé et du collège Anatole France ont chanté, accompagnés de leur professeure de musique Emeline Moxel.





// 16 novembre. Un défilé dans les rues de la ville a été organisé par les enfants du centre de loisirs pour défendre leurs droits dans le cadre de la Semaine des Droits des enfants.



// 19 novembre. Un repas de fin d'année tout en musique pour l'Harmonie municipale de Montataire.



// 20 novembre. À la Halle Perret, la salle Ramzi Aburedwan a été inaugurée en présence de l'artiste palestinien.



// 20 novembre. Le traditionnel marché de Noël du Montataire basket-ball et de la Ville s'est déroulé au gymnase Armand Bellard. Les nombreux visiteurs ont pu faire le plein de cadeaux faits main, gourmands, locaux... Une mini-ferme était installée pour la plus grande joie des enfants.

RETOUR EN IMAGES // // // //

////////////////////////////////////



// 23 novembre.
Une table de quartier spécial emploi, organisée par la Ville, s'est tenue dans les locaux de l'association Jade.

// 28 novembre. Dans le cadre de la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, une exposition photographique « Cap vers la liberté » du SAMU Social de l'Oise a eu lieu au Palace ainsi qu'une soirée théâtre forum par la compagnie du théâtre de l'Opprimé et des lectures de poésie par l'association Femmes Solidaires.





// 6 décembre. Le 1^{er} Forum Découverte des Métiers a été organisé à Montataire avec l'Éducation nationale, la région Hauts-de-France, Proch'orientation, la Communauté d'Agglomération Creil Sud Oise, la Cité éducative et la Mission locale de la Vallée de l'Oise. Destiné aux collégiens et lycéens, il rassemblait plus de 25 stands de tous secteurs professionnels.

// 16 décembre. À la Halle Perret, le studio municipal Mont'le Son a été inauguré. Les enregistrements se feront sous la direction d'Anthony Andor, ingénieur du son.

// 17 décembre. Sur la place de la Mairie, dans un froid glacial, se sont tenues les festivités de fin d'année. Le Père Noël recueillait les souhaits des plus petits, du chocolat chaud était offert, un atelier décoration de sablés a ravi les gourmands, tandis que Haribo promenait les amateurs de balade en calèche.



ÇA BOUGE À MONTATAIRE // // // //

RÉUNIONS DE QUARTIERS : POINT À MI-PARCOURS

Depuis fin octobre, vous avez été très nombreux à venir débattre, échanger, ou simplement écouter au cours des réunions publiques. Retour sur vos préoccupations, sur les sujets abordés.

Les 11 réunions publiques revêtent la même forme, peu importe le lieu. Parce que c'est aussi une force que d'avoir dans tous les quartiers de la ville une réunion où le Maire, les élus, et des agents prennent le temps de parler librement avec les habitants.

Accueillis par les élus, les habitants prennent place dans un espace dédié. Un temps de libre discussion ouvre la séance. Micro ou non, c'est à la convenance de chacun. Les questions qui touchent au quotidien priment. L'augmentation des charges pour les locataires, la circulation dangereuse pour certains secteurs, le manque de trottoirs, les alentours des écoles, les travaux, les mobilités... tous les sujets sont évoqués. Les élus en charge des secteurs évoqués prennent la parole. Si la réponse ne peut être apportée sur le moment, un contact est pris pour un retour dans les meilleurs délais. Les compétences communales sont rappelées. En effet, il n'est pas toujours simple de comprendre que la collecte des déchets relève de la Communauté d'Agglomération Creil Sud Oise, que les locaux du collège appartiennent au Département alors que les murs des écoles sont à la Ville...

Les échanges vont bon train et la convivialité est de rigueur. À ce sujet, il est temps d'aborder le budget 2023 de la Ville.

Détenir ces informations permet de mieux comprendre comment se monte un budget, quelles en sont les charges et les contraintes. L'augmentation des charges impacte considérablement le budget de la Ville. Actuellement, la position de M. le Maire concernant la facture d'électricité faramineuse annoncée pour 2023, est claire « Nous ne paierons pas ». Comment imaginer que l'électricité soit devenue un fluide tellement inaccessible alors qu'il est nécessaire au maintien de services si importants pour les habitants de la Ville ?

La lutte est engagée. La question de l'éclairage la nuit est abordée. Mais savez-vous qu'à Montataire, le travail sur les économies a déjà été lancé depuis des années et que les leds ont remplacé les vieilles ampoules qui consomment énormément ?

Les voiries, routes et trottoirs, mériteraient d'être refaites. Mais à cause de la disparition des dotations, de l'augmentation des charges, il n'est plus possible d'envisager de grands plans de rénovations comme ce fut le cas il y a quelques années. Aujourd'hui, le budget oblige à prioriser.



Deux heures de réunions, qui débutent toutes à 18h30, des échanges francs, des réponses sans détours, voilà ce qui vous attend si vous aussi vous vous décidez à participer.

Rendez-vous le 24 janvier au Centre de loisirs, le 3 février à l'école Casanova, le 7 février aux Fonds de Montataire. ●

DÉBAT D'ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES : DE QUOI S'AGIT-IL ?

C'est le grand rendez-vous de l'année. Le Débat d'Orientations Budgétaires (DOB) est une étape majeure dans la préparation budgétaire de l'année à venir. Au cours de la réunion du 27 février 2023 à la Salle de la Libération, ce DOB vous sera dévoilé.



Les communes de plus de 3500 habitants se doivent dans les deux mois précédant le vote du budget par le Conseil municipal d'organiser ce qu'on appelle le DOB. Il s'agit d'un temps d'échanges sur les grandes orientations budgétaires. Il a **pour objectif de donner aux membres du Conseil municipal les informations leur permettant d'exercer en conscience leur pouvoir de décision.** Selon le calendrier budgétaire imposé par la réglementation, c'est au 15 avril que doit être voté le budget.

Pour rappel, le budget de la municipalité répond aux grands principes imposés par la loi. Ils sont au nombre de cinq.

L'annualité : les opérations financières se réalisent du 1^{er} janvier au 31 décembre. Le budget est voté pour l'année.

L'universalité : le budget décrit l'ensemble des recettes qui financent l'ensemble des dépenses sans que des relations puissent se faire les unes aux autres.

La spécialité : une dépense est affectée à un but défini.

L'unité : toutes les dépenses et les recettes sont inscrites dans un seul et même document.

L'équilibre réel : le budget comporte deux sections : investissements et fonctionnement, recettes et dépenses doivent y être équilibrées.

Avec ces quelques informations, vous voilà prêts pour la réunion du 27 février, à 18h, à laquelle vous êtes tous conviés.



Don du sang
La prochaine collecte aura lieu le **lundi 31 janvier** de 14h à 18h30 à la salle de la Libération. Inscription conseillée sur le site dondesang.efs.sante.fr.

Stop pub
Votre boîte aux lettres déborde de prospectus ? Rendez-vous en mairie pour obtenir gratuitement l'autocollant Stop Pub à apposer sur votre boîte aux lettres et ainsi économiser jusqu'à 40 kg de déchets par an. La fabrication des prospectus nécessite environ 12 millions d'arbres chaque année en France, alors n'hésitez plus à adopter le Stop pub !



123 **Votre enfant est né.e en 2020 ? L'heure de la maternelle va bientôt sonner.**
Du 1^{er} au 28 février, l'accueil enfance de la Ville vous reçoit pour les inscriptions scolaires et périscolaires de la rentrée 2023.

Pour faire votre inscription, ce n'est pas très compliqué. Il faut vous munir des documents originaux suivants :

- Livret de famille ou extrait d'acte de naissance avec filiation,
- Carnet de santé de l'enfant ou carnet de vaccination,
- Justificatif de domicile de moins de 6 mois
- Carte d'allocataire CAF ou relevé de prestations CAF,
- Pièce d'identité du ou des parents de l'enfant (présence obligatoire d'un des deux parents lors de l'inscription),
- Avis d'imposition ou de non-imposition 2022 sur les revenus 2021.

L'accueil des familles s'effectue sans rendez-vous aux heures d'ouverture du service.

Accueil enfance, en mairie annexe, 104 rue Jean Jaurès.
Les horaires d'ouverture sont les suivants : du lundi au jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30 et le vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h. Fermé le mardi matin et le samedi.



© Istock - Rawpixel

Brèves des associations sportives

Judo
Championnat Interdépartemental Minimes et Cadets le 21 et 22 janvier au gymnase Marcel Cœne. Compétition amicale les 4 et 5 février au gymnase Marcel Cœne.

Basket-ball
Le 25 février loto du MBB au gymnase Marcel Cœne.

Athlétisme
Lors des championnats de l'Oise d'épreuves combinées (quadrathlon et pentathlon), les 10 et 11 décembre derniers, les athlètes montatairiens se sont illustrés avec quatre finalistes Guershom, Mewen, Candice et Laurena qui rafle la première place et devient championne de l'Oise.

LE RECENSEMENT COMMENCE EN JANVIER À MONTATAIRE

En 2023, la Ville réalise le recensement de sa population pour mieux connaître son évolution, ses besoins. Une partie des logements et des habitants seront recensés du 19 janvier au 25 février.

Comment ça se passe ?

Dans notre commune, le recensement a lieu tous les ans. Chaque année, un échantillon différent de la population est recensé. Si vous en faites partie, une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, un agent recenseur, recruté par la commune et muni d'une carte d'agent recenseur, vous fournira une notice d'information soit dans votre boîte aux lettres soit en mains propres. Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées pour vous faire recenser. Ce document est indispensable pour vous faire recenser, gardez-le précieusement.

Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous. Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être remis par l'agent recenseur.



L'EXPRESSION DES VŒUX DU MAIRE



Monsieur le Maire, comment voyez-vous cette année 2022 qui vient de se terminer ?

Cette année 2022 met en évidence de façon flagrante les **difficultés de vie grandissantes** des Français.

La crise sanitaire a perduré avec pour les hôpitaux des conditions de travail terribles. Les 100 000 lits supprimés ces dernières années ont intensifié les encombrements. Les urgences sont exsangues. Tout le **système de santé** pose problème y compris la médecine de ville malgré les mesures prises par les collectivités. C'est évidemment la résultante de choix politiques. Soignants et patients en souffrent. C'est intolérable.

L'inflation fait des ravages. L'augmentation des prix des produits de première nécessité pèse lourdement sur les budgets. Alimentation, médicaments, carburants, énergies... les factures explosent et chacun essaie de s'en sortir comme il peut. Mais ceux qui spéculent vont bien... Merci.

Aussi n'est-il pas étonnant que l'abstention ait été aussi forte pour les élections présidentielles et législatives. C'est évidemment plus que regrettable puisque le résultat n'augure aucun changement permettant aux Français de retrouver un souffle financier et par là même un espoir dans leur quotidien. Or, **sont annoncés la remise en cause des droits des chômeurs, le recul du droit à la retraite, l'inaction climatique...** Sur notre circonscription, l'abstention a même abouti à l'élection d'un député d'extrême droite dans ce bassin creillois d'ouvriers, habitants aux revenus modestes. Une mobilisation plus importante aurait pu éviter ce résultat.

2022, c'est aussi l'explosion **des tarifs de l'électricité** (l'annonce d'une facture passant de 650 000€ à 1,6 million pour notre Ville) a eu pour conséquence une **mobilisation** autour d'une position claire du maire « Nous ne paierons pas ». Parce que cela aurait pour conséquence la remise en cause de services municipaux. Or, nos habitants en ont besoin. Cette mobilisation sert aussi à anticiper la **lutte** que devront mener les Français face à la fin du tarif réglementé du gaz, en juin, et son impact sur leur pouvoir d'achat. De nombreuses collectivités ont rejoint le mouvement.

Malgré ce contexte difficile, en 2022, **la Ville a maintenu tous ses services municipaux** à destination des habitants et une enquête sur les besoins sociaux a confirmé la reconnaissance des habitants envers ces services. Le plus bel exemple : sur 1950 élèves scolarisés à Montataire, 1780 déjeunent au restaurant scolaire, où une cuisine de qualité, réalisée sur place, leur est proposée et cela à des tarifs accessibles à tous. L'épanouissement des jeunes Montatairiens a toujours été une priorité pour nous. D'ailleurs, cette année, la Ville

a reçu le titre « **Ville amie des enfants de l'UNICEF** » et des projets proches des aspirations des jeunes ont abouti comme le studio municipal d'enregistrement « Mont'le Son ».

Nous avons débuté sur le quartier des Martinets la **rénovation urbaine**. Une semaine dédiée à ce plan a permis de valoriser ce projet ambitieux, intégrant les besoins des habitants. Les quartiers d'été et ses nombreuses activités ont permis aux familles qui passaient la belle saison à Montataire de se divertir, de renouer du lien. Et c'est bien cela que cette année **2022 a permis : se retrouver**, lors du Festival danses et musiques du monde, au cours de la Fête du livre ou bien encore à l'occasion de cette nouvelle Fête des associations. Nous avons relancé les actions à destination des retraités : repas (250 personnes), colis (près de 1700). Le portage des repas à domicile, lancé pendant la période COVID, a été mis en place de façon pérenne pour 30 personnes environ.

Et pour 2023, quelles perspectives ?

Les réunions de quartiers ont permis à la population de participer à la préparation **du budget**. Les habitants sont venus plus nombreux cette année. Le débat d'orientations budgétaires du 27 février à la Salle de la Libération permettra aux élus de décider en conscience des projets à prioriser.

Sont d'ores et déjà inscrits, les travaux de l'avenue Ambroise Croizat, la construction de 15 maisons "senior.es" rue Jules Uhry avec Oise Habitat, le jardin de toit sur la toiture du garage du 2 Gabriel Péri, également avec Oise Habitat. Nous souhaitons aussi résoudre les problèmes fonciers autour de la Halle Perret pour en terminer les abords et valoriser cet équipement culturel remarquable qui nous est envié.

Les rencontres de la jeunesse seront le grand rendez-vous de l'année. Emploi, formation, culture, démocratie participative : de nombreux secteurs de la vie municipale les intégreront. Suivez ce programme ! Nous souhaitons redonner aux jeunes de Montataire l'envie de s'investir dans la vie de leur ville.

Et c'est tout ce que je souhaite, qu'ils se saisissent de leur destin, qu'ils croient en leur avenir, qu'ils ne se censurent pas, qu'ils se mobilisent, se rassemblent ! C'est valable pour tous ! Mais pour eux en particulier. Quelle ville voulez-vous pour demain, pour vous, mais également pour vos enfants ? Participer, être citoyen, c'est voter, mais c'est surtout prendre en main sa place dans la société en s'investissant.

Au-delà des vœux de santé, primordiaux, voilà ce que je souhaite pour chacun d'entre vous !

DOSSIER // // // //

////////////////////////////////////

LA LECTURE PUBLIQUE, AU-DELA DES LIVRES



DOSSIER // // // //

BIBLIOTHÈQUES, BIBLIOBUS, NUIT DE LA LECTURE, FÊTE DU LIVRE, LA LECTURE PUBLIQUE S'INVITE PARTOUT : REJOIGNEZ LE MOUVEMENT !

La lecture publique, quel groupe nominal barbare pour décrire les mots qui nous lient, que nous vivrent chaque auteur, chaque interlocuteur croisé dans les locaux où livres, jeux, magazines vous attendent...



Savez-vous que les bibliothèques de la ville ont les portes grandes ouvertes... qu'elles sont accessibles à tous, qu'il ne faut pas prendre rendez-vous ? Savez-vous que vous pouvez **emprunter gratuitement des livres...** et parmi ces livres vous pouvez vous

plonger dans un pavé de 500 pages, dans une œuvre de Ken Follett mais également choisir un Naruto, un One Piece ou une BD comme "Les vieux fourneaux" ? Évidemment il y a une règle... tout ce qui sort de la bibliothèque doit revenir à la bibliothèque... Pas de quoi fouetter un chat !

D'ailleurs si vous préférez rester auprès de votre animal préféré... vous pouvez simplement vous connecter. Un portail numérique vous permet d'accéder à un nombre considérable de documents. En bref, passez un bon moment de lecture via internet... Comment faire ? Connectez-vous à **...lesbibliothequesdemontataire.c3rb.org** (QR code ci-contre) Vous pouvez taper les mots clés suivants « bibliothèques Montataire » depuis les moteurs de recherche.

Si vous voulez sortir mais pas trop... il y a le bibliobus... quand la lecture et le jeu sortent de la bibliothèque, il vous donne rendez-vous dans les quartiers de la ville ou dans les écoles.

Si vous lisez et que vous avez envie de découvrir d'autres auteurs, d'autres œuvres, d'autres styles, que diriez-vous d'un bon café littéraire ? d'un chocolat-lecture ? Venez ! Vous n'êtes même pas obligé de parler... vous pouvez juste écouter et peut-être même nouer des relations amicales autour de la magie de la lecture...

C'est cela la chance d'avoir une bibliothèque : on entre, on se pose, on lit, on écoute, on échange et on repart avec des idées plein la tête... quand on sait qu'à Montataire il y a deux bibliothèques, imaginez le bonheur !



LES HORAIRES

En période scolaire	Paul Eluard et Elsa Triolet	
	Mardi	13h30 - 18h
Mercredi	10h - 12h / 13h30 - 18h	
Jeudi	13h30 - 18h	
Vendredi	10h - 12h / 13h30 - 18h	
Samedi	10h - 12h / 13h30 - 18h	
Pendant les vacances (petites et grandes)	Paul Eluard	Elsa Triolet
	Mardi	9h - 12h
Mercredi	9h - 12h	13h30 - 17h30
Jeudi	9h - 12h	13h30 - 17h30
Vendredi	9h - 12h	13h30 - 17h30
Samedi	9h - 12h	13h30 - 17h30
Sauf le samedi pendant les grandes vacances les bibliothèques ouvrent en alternance uniquement de 9h à 12h.		

Qu'est-ce que je trouve à la bibliothèque ?

Du lien. Oui, c'est l'endroit où vous croiserez d'autres habitants, des passionnés de lecture mais pas seulement, des parents qui accompagnent les enfants mais pour qui lire n'est pas toujours le but, des curieux qui peuvent accéder aux jeux, car oui il y a tellement plus que des livres à la bibliothèque.

Rendez-vous sur place... puis si le cœur vous en dit... approchez-vous des agents pour vous inscrire. Si vous souhaitez emprunter des livres, des DVD, des revues, des jeux vidéo, c'est nécessaire.

Comment faire ?

Rien de plus simple. Munissez-vous d'un justificatif de domicile, présentez-vous à l'accueil et voilà ! Votre enfant mineur peut s'inscrire sans vous avec une autorisation parentale.

Pour n'importe quelle question, n'hésitez pas... contactez les agents de la bibliothèque qui seront ravis de vous renseigner !

Bibliothèque Paul Eluard :
4 rue des déportés
03 44 64 45 50

Bibliothèque Elsa Triolet :
92 avenue Anatole France
03 55 27 39 70

CES ANIMATIONS VOUS ATTENDENT !

La BB-thèque

C'est un temps de rencontre hebdomadaire dédié aux enfants de **0 à 5 ans**. La BB-thèque est une animation d'éveil culturel à travers le livre qui sensibilise et familiarise l'enfant au livre, en l'aidant à développer son langage, sa curiosité et son écoute. Les bibliothèques Elsa Triolet et Paul Eluard proposent en alternance aux enfants accompagnés de leurs parents ainsi qu'aux enfants de la crèche, quatre séances par mois, tous les **mercredis à 10h30 pour tous les publics**.

Prochains rendez-vous : à Paul Eluard, les 4 et 18 janvier, à Elsa Triolet, les 11 et 25 janvier

Le café littéraire

Animation mensuelle proposée à la **bibliothèque Paul Eluard le samedi de 16h30 à 18h**, c'est un temps d'échange convivial autour des collections adultes qui réunit un groupe d'une trentaine de personnes. À ne pas manquer !

Prochaines dates : le 28 janvier, le 18 mars, le 15 avril

Le chocolat-lecture

À destination des 6-15 ans, ce temps festif et chaleureux est consacré à la découverte et à la mise en avant des romans jeunesse et ado ainsi que les BD, Manga et albums jeunesse. L'animation a lieu une fois par mois le samedi à partir de 16h à la bibliothèque Elsa Triolet.

Prochains chocolat-lecture : le 21 janvier, le 18 mars, le 8 avril



Les ateliers de calligraphie

Les ateliers ont lieu deux fois par mois le vendredi de 14h à 16h en alternance dans les deux bibliothèques. Ce temps de pratique est proposé par une artiste calligraphe, Christiane Hourquebie.

Les ateliers de conversations

Les ateliers sont des moments conviviaux pour échanger et apprendre. Ils sont destinés aux adultes en apprentissage du

français. Ils sont très ludiques et ne remplacent pas des cours de français. Ils complètent un parcours d'apprentissage en offrant la possibilité de discuter en groupe et d'enrichir son vocabulaire autour de la vie quotidienne : se présenter, les transports, l'alimentation, le temps, le travail...

Cette animation a lieu deux fois par semaine en alternance entre Paul Eluard et Elsa Triolet, **le mardi et le vendredi à partir de 10h**.

Les animations ludothèque et jeu vidéo

La ludothèque est animée tous les samedis pour des rencontres aux contenus riches et variés. C'est un espace culturel et social dédié au jeu, y compris les jeux vidéo, s'adressant à tous.

NUIT DE LA LECTURE LE 21 JANVIER : PEUR SUR LA BIB !

La nuit de la lecture aura cette année pour thème la peur. Pour la septième édition de cette manifestation nationale, les bibliothèques de la ville vous accueillent toute la journée...jusqu'à bien après la tombée de la nuit...



À la bibliothèque Paul Eluard

10h-12h : Atelier Jeux de société 6-12 ans, l'équipe vous propose des jeux comme « Zombie kidz » ou « le Bazar du bizarre » pour s'amuser et se faire peur !

20h-21h : Lecture/concert en partenariat avec l'AMEM autour des œuvres d'Alain Leprest, de Fred Vargas, d'André Comte-Sponville, de Leïla Slimani, de Maupassant, de Richard Matheson...

À travers une sélection de textes philosophiques, réalistes ou fantastiques, cette lecture contée explore les variations autour de la thématique de la peur.

Intervenants : Lecture à voix haute, Françoise Detraux ; Trompette, Dominique Grébert.

À la bibliothèque Elsa Triolet

14h-15h : Spectacle « Peur de rien »

Contes, marionnettes et objets, par la conteuse **Nathalie Bondoux de la compagnie « Cont'animés »**. Spectacle familial **à partir de 4 ans**.

Quand on est petit, on est prêt à affronter tout ce qui se trouve sur son chemin : ogres ventrus, vache goulue, monstre poilu, voleurs bourrus et têtus. Les deux contes de ce spectacle ont pour point commun la petitesse de leur héros. Malgré leur taille, **Petite Puce** et **Momotaro** n'ont peur de rien. Ils sont prêts à affronter la vie avec enthousiasme et curiosité.

15h30-17h30 : Atelier créatif, création de monstres colorés.

16h : Goûter à Elsa Triolet. ●

DOSSIER // // // //

LES GRANDS RENDEZ-VOUS DE LA BIB...

Le livre, le jeu, le jour, la nuit... retrouvez un programme des plus alléchants pour découvrir ou redécouvrir le monde de la bibliothèque de la ville. Un programme éclectique permettant à tous d'y trouver, c'est sûr, son intérêt !

La Fête du livre

La Fête du livre est le principal temps fort de la vie du service Lecture Publique. Elle a lieu une fois par an début juin et représente quatre jours d'animations autour du livre regroupant expositions, ateliers, histoires, heure du conte, rencontres et dédicaces. C'est en moyenne 800 élèves des écoles de Montataire qui rencontrent des auteurs de toute la France et les journées du mercredi et du samedi rassemblent autour de 1000 visiteurs.

Du mercredi 7 au samedi 10 juin 23



Le jeu développe le sens social et citoyen, apprend à mieux vivre en groupe en se respectant mutuellement et aide à affirmer sa personnalité.

Du mardi 28 novembre au samedi 2 décembre 23



La nuit de la lecture

La nuit de la lecture est un événement national créé en 2017 par le Ministère de la culture. Les bibliothèques de Montataire ouvrent, le temps d'une nuit, leurs portes au public plus longtemps, sur des horaires qui sortent de l'ordinaire, pour accueillir tous ceux qui souhaitent partager, de manière ludique, le livre et la lecture.

C'est un moment de découvertes et d'animations pour tous les publics, l'occasion de mettre en avant le travail de conteurs pour redécouvrir la richesse des bibliothèques sous une lumière nouvelle.

Samedi 21 janvier 23



La semaine du jeu

Événement initié par le service Lecture Publique en 2015, la semaine du jeu est dédiée au jeu sous toutes ses formes et a lieu une fois par an entre la dernière semaine de novembre et la première semaine de décembre. Le jeu est un vecteur de valeurs fortes telles que l'échange, le partage, la convivialité, l'apprentissage, le respect des règles et la transmission des savoirs.

24 HEURES AVEC... // // // //

NEIGE, VERGLAS, L'HIVER EST LÀ, LE SERVICE VOIRIE SE MOBILISE !

De mi-novembre à fin février, les agents du service voirie et leurs saleuses sont sur le pied de guerre pour faciliter vos déplacements.



C'est aux alentours du 15 novembre que l'équipe de la voirie monte tout l'équipement nécessaire sur le camion. Il s'agit de prévoir la vigueur de l'hiver et ses conséquences sur les routes et trottoirs de la ville. Alors, les saleuses se font une beauté, révision générale ! Le garage municipal s'en charge. Les chaînes habillent les pneus pour que les engins collent bien sur la glace.

Ainsi prête, l'équipe en charge du salage n'attend plus que l'alerte qui déclenchera leur intervention.

C'est la Préfecture qui lance l'alerte orange. Départ à 4h30 pour faire le pré salage. Priorité à l'axe du bus de l'ACSO : Armand Desnosse, Romain Rolland, Anatole France, Paul Vaillant Couturier et la cavée des aiguillons. Ensuite, tout ce qui comprend une côte est salé : côte des marronniers, rue de l'église. Le centre de loisirs reçoit aussi son lot de sel.

Les deux saleuses se répartissent ensuite l'ensemble des quartiers de la ville. 3,5 à 4 T de sel pèsent sur ces machines. Pour faire le tour de la ville, il faut 3 à 4 saleuses. Au total ce sont quatre agents qui luttent contre les affres de l'hiver. Deux agents par saleuse, le conducteur et celui qui gère le sel.

C'est aux environs de 10h que le pré salage est terminé.

Si la neige s'invite, le délai est beaucoup plus large puisqu'il convient de saler jusqu'à ce que les routes soient praticables. Les agents

font preuve de patience et de mesure, à chaque sortie le risque guette. Le souvenir d'une saleuse qui glisse dans la côte du château reste dans les mémoires.

La saleuse est équipée d'une lame de 2m80 de large. Il n'est donc pas aisé de passer si le stationnement réglementaire n'est pas respecté. C'est la raison pour laquelle parfois certains habitants ne peuvent être servis.

La saleuse ne pouvant passer partout, ce sont les îlotiers qui prennent le relais. Alentours et cours d'écoles, parvis de la mairie, services municipaux annexes, tout est fait pour que la sécurité des habitants prime.

Le service aide les habitants qui ne peuvent pas déneiger ou sabler eux-mêmes leur trottoir.

Lorsque l'hiver sévit, c'est une astreinte 24h/24. Le standard du service technique prend les appels.

En parallèle, le service continue à entretenir les voiries, à boucher les nids de poules, à réhabiliter le mobilier urbain.



Ces hommes et femmes avec parka à haute visibilité, chaussures de sécurité, gants, vous les voyez partout en ville, par tous les temps. Ils œuvrent quotidiennement pour faire en sorte que votre circulation en ville soit facilitée. Et l'hiver, si la neige s'invite, c'est leur tenue de lutte qu'ils revêtent.

VIE ASSOCIATIVE ET SPORTIVE // // // //

NÉPAL ET VOUS, D'UNE HISTOIRE DE FAMILLE À LA PASSION D'UN PAYS

« Est-ce que je vous ai donné envie d'aller au Népal ? », c'est ainsi que se finit l'entretien avec Brigitte Mercier, secrétaire générale de l'association Népal et Vous. Cette question témoigne de la passion qu'elle a pour ce pays depuis son premier voyage en 1993.

Le récit est précis, l'humanité présente dans chaque anecdote, l'envie de donner envie.



Une rencontre avec Kanchha, lors d'un séjour du Népalais en France, donne envie à Jean-Pierre et Brigitte de découvrir ce pays. En 1993, ils partent faire le tour des Annapurnas. Kanchha est leur guide. Au moment de la séparation, lorsqu'il s'agit d'échanger les cadeaux, celui-ci leur indique qu'il préférerait une aide pour son village. Sans avoir visité le village de Nunthala mais ayant déjà en tête les besoins des habitants, le couple Mercier décide dès son retour de monter une association : ce sera « Népal et Vous ». Ils collectent et achètent crayons, cahiers et matériel en France mais très vite, Jean-Pierre décide de faire vivre l'économie locale. Aussi, l'association se met à collecter des fonds. De quelques adhérents à la création de l'association, ce sont plusieurs centaines de passionnés qui rejoignent l'élan solidaire.

Se rendre à Nunthala n'est pas une mince affaire. Après plus de 11 heures de vol jusqu'à Kathmandu, un petit avion vous dépose 2 heures après à Lukla dans la région de l'Everest puis 4 jours de marche vous attendent. Cela n'arrête pas ces passionnés. « Tu as les idées, nous recherchons l'argent » annonce Jean-Pierre à Kanchha en mesurant les besoins de ce village : pour les enfants, le confort des adultes. C'est ainsi que naît l'idée de construire une école excentrée du village. Un terrain est offert par un Népalais. Reste les fonds à trouver. L'effet boule de neige se produit, les adhérents se mobilisent, contactent des entreprises... et en 1999 l'école est inaugurée. Jean-Pierre a suivi la construction de près, devis, factures, tous les comptes étaient tenus au cordeau. Grâce à cette incroyable mobilisation l'école pouvait accueillir des élèves dont le niveau allait jusqu'au collège. Cela a permis à bon nombre d'entre eux d'aller plus loin dans leurs études puisque pour étudier jusqu'alors il fallait se rendre dans de grandes villes, trouver un logement etc. Bref, l'accès à cet enseignement devenait trop onéreux. Pour assurer l'enseignement au collège, l'association a pris en charge la rémunération de professeurs, l'État ne subventionne les écoles que lorsqu'elles ont fait leurs preuves.

Tout en accompagnant la scolarité des élèves, Népal et Vous œuvre également dans les sept villages alentours : un captage d'eau est réalisé, les maisons sont équipées de robinets, des écoles sont rénovées. Malgré les mouvements politiques, l'association ne cesse de

proposer des projets mais attention Jean-Pierre Mercier est très clair, il fait de l'humanitaire, sans intermédiaire.

En France, l'association permet à des étudiants de se rendre sur place dans le cadre de projets pédagogiques. L'association est reconnue : l'ambassadeur du Népal en France convie ses membres à la réunion des associations qui œuvrent pour le pays. L'occasion encore de tisser de nouveaux liens, d'apprendre les uns des autres.

Pour récolter des fonds, des soirées sont organisées, au cours desquelles la cuisine népalaise est mise à l'honneur. Brigitte Mercier tient à remercier la Ville qui a toujours aidé et accompagné l'association : prêt de salle, de matériel... « Je sais que c'est le cas pour beaucoup d'associations mais c'est important de souligner ce précieux soutien.

Monsieur le Maire est toujours présent. Il a même été convié par l'ambassadeur. »



Toujours en contact avec Kanchha et Gelzen son alter ego, l'association veille au besoin de son village. C'est ainsi qu'après les tremblements de terre de 2015, il a été décidé de rénover le collège... 140000 euros et étendre la scolarité au niveau lycée. « Il nous manque encore les deux derniers niveaux. » annonce Brigitte. Jamais à court d'idée, l'association va continuer de multiplier les actions pour récolter des fonds. Mais ce qui inquiète Brigitte, c'est l'avenir de l'association.

« Engagé depuis longtemps, le bureau a besoin d'être rajeuni. Nous lançons un appel aux adhérents ! ». Contactez Brigitte Mercier, elle vous convaincra, abordant les paysages magnifiques des Annapurnas, ou du sud du pays, vous racontant ses heures de marche, ses échanges avec les habitants, toujours avec respect et amour du pays. Cet amour, évidemment elle l'a transmis à ses enfants... et c'est aujourd'hui au tour de son petit-fils précisant « On a fait plus de 30 voyages au Népal. Mais à chaque fois, nous payons la totalité de nos séjours. L'association n'a jamais pris en charge cela. Népal et Vous, c'est pour aider les Népalais ! ». ●

Contact : Brigitte Mercier 06 85 48 54 34

nepaletvousmontataire@gmail.com

<http://nepaletvous.org>

fb : @Nepal et vous



LA PALANQUÉE, 10 ANS SOUS LES MERS

De la piscine intercommunale de Montataire aux rives de la mer Rouge, le club forme et fait voyager les plongeurs, avec deux mots d'ordre : convivialité et sécurité.

Une palanquée, c'est une équipe de plongeurs en vadrouille au milieu des poissons. Une expérience fraternelle baignée de calme. « Quel que soit le groupe, sous l'eau, une alchimie se crée. La bienveillance et l'entraide sont indispensables. C'est un monde paisible. Tout est plus serein, au ralenti, dans le silence », confie Nicolas, licencié du Palanquée club intercommunal de Montataire qui fête cette année ses 10 ans.

L'association a élu domicile à la piscine intercommunale de Montataire. Tous les jeudis et vendredis, c'est entraînement de 20h à 21h30. Les bouteilles d'air ne sortent pas forcément du placard. « Il faut d'abord savoir palmer. De bonnes cuisses pour faire face aux courants, c'est essentiel ! Il faut apprendre à vider son tuba, enlever l'eau de son masque... sous l'eau, maîtriser sa ventilation, s'équiper, les méthodes pour se mettre à l'eau et pour s'immerger... », énumère Christian Nicolas, fondateur et président de la Palanquée.

Le club propose des baptêmes et forme les plongeurs du niveau 1, qui autorise à descendre jusqu'à 20 mètres, jusqu'au niveau 5, qui permet de diriger une palanquée, transport en bateau inclus. « Le niveau 1, c'est déjà solide. Il y a des connaissances théoriques à maîtriser, de l'anatomie, le langage des signes... Il ne faut jamais plaisanter avec la sécurité. Même à 20 mètres, la vie est en jeu », insiste Christian Nicolas, moniteur fédéral avec des centaines de

plongées au compteur. Une fois par mois, une sortie à la fosse de Villeneuve-la-Garenne (Hauts-de-Seine) est organisée.

L'adhésion à la Palanquée coûte 116€ (pour les plongeurs déjà qualifiés) ou 156€ (pour bénéficier de cours). Bouteilles et détendeurs sont fournis ; les masques, tubas et palmes prêtés pour les premières séances. Les bénéfices de la plongée ne sont pas que physiques. « Calmer des angoisses, reprendre confiance en soi, se restructurer après une maladie grave... C'est un sport qui fait du bien à la tête », assure Christian Nicolas. Il est aussi possible de faire de l'apnée. « C'est une autre sensation. On se libère du matériel », clame Thierry, capable d'enchaîner deux longueurs de piscine sans respirer.

Niveaux en poche, les licenciés peuvent participer aux voyages de la Palanquée. Que ce soit en Belgique, dans une ancienne mine de charbon réhabilitée, ou au sud de l'Égypte, dans les eaux féériques de la mer Rouge, l'émerveillement frappe toujours. « Une plongée, c'est 45 minutes sous l'eau et des heures de discussion après », résume Nicolas. Christian Nicolas barbote, lui, avec le Requin longimane, aux ailerons démesurés, tristement menacé de disparition à cause de la surpêche : « C'est fascinant de puissance et de majesté ».

FOCUS : 1336 JOURS DE LUTTE

LOS THEATRIS – GEMENOS (13)

Une pièce de théâtre racontant la lutte emblématique des salarié.e.s de Fralib face au géant Unilever et comment tout en résistant, ils et elles ont abouti à une démarche économique alternative, équitable.



L'idée d'une pièce pour soutenir des Fralib (ex salariés d'Unilever) contre la délocalisation de leur usine en Pologne en 2010 a été motivée par la volonté d'un nécessaire rassemblement pour une lutte plus forte, collective, qui on le sait aujourd'hui a payé. Toutes les scènes présentées relatent avec beaucoup de précisions le vécu des salariés pendant cette lutte de 1336 jours.

1336, c'est donc le nombre de jours de conflits entre les employés du site de fabrication des thés Lipton et infusions Éléphant, et Unilever, propriétaire de ces marques. Durant 1336 jours, à Gémenos, dans les Bouches du Rhône, les salariés ont lutté, résisté et permis de sauver l'usine et leurs emplois en aboutissant en 2014 à un accord avec Unilever.

Ils créent leur propre entreprise SCOP TI, (Société Coopérative Provençale de Thés et Infusions), avec un effectif de 58 coopérateurs.

1336, c'est aussi le nom de la coopérative. Plus de 10 ans après la lutte, les salariés ayant pris leur destin en main, se battent chaque jour pour maintenir l'équilibre financier permettant de tenir.

Retrouvez la coopérative sur internet : <https://www.1336.fr>

Samedi 25 février 2023 - 20h30
Au Palace - Dès 12 ans



EXPOSITIONS



©Yann Vilain

YANN VILAIN CORTIE

Yann Vilain-Cortie est l'auteur et l'illustrateur d'une douzaine d'ouvrages jeunesse publiés chez A Contresens éditions. Il poursuit en parallèle une activité de caricaturiste. Retrouvez le travail de l'auteur de « Bobo le crapaud », pour les plus jeunes ou de la « Steam Squad » : un vrai plaisir pour les férus d'illustrations !

En janvier - Au Palace



CHRISTIANE HOURQUEBIE

Découvrez la magie de la calligraphie latine à travers le travail de Christiane Hourquebie. Trouver le juste équilibre entre l'écriture, la couleur et le sens, telle est la prouesse réalisée par cette artiste. À coup sûr cette exposition vous emportera et vous donnera envie de vous inscrire très vite dans un atelier dédié !

En février - Au Palace

©Christiane Hourquebie



LE PROGRAMME

Jeudi 12 janvier Théâtre danse

Antigone

Retrouvez le texte de Sophocle, dans un univers de danse intemporel.
20h À la Faïencerie. Dès 14 ans.



©Bailey Mahon

Dimanche 5 février Concert

Chaque année les **professeurs de l'École de Musique et de danse de Montataire** se produisent au Palace. Jazz, musiques du monde, variétés et grands classiques réjouiront tous les amateurs de bonne musique. Réservez dès maintenant !
17h au Palace. *Tout public.*

Vendredi 10 février Concert

Ukraine fire

Concert punk où tous les mélanges sont possibles. Osez rencontrer cette puissance, ce cri, cette force au service de la paix !
20h30 au Palace. *Tout public.*

Mercredi 15 février Concert

Les frères Casquette

Un petit concert de Hip-Hop des LFC pour passer un bon mercredi ? Réservez dès maintenant pour 1h15 de musique populaire qui touche tous les âges !
15h30 au Palace. *Dès 5 ans.*



©Bailey Mahon

TRIBUNES LIBRES // // // //

>> GROUPE COMMUNISTE ET RÉPUBLICAIN

« Nos meilleurs vœux de bonheur, santé, réussite et fraternité »

Il est d'usage de commencer l'année en présentant ses vœux. Malheureusement « la trêve des confiseurs » a été de courte durée, tant les pressions économique et politique sont restées constantes ; laissant envisager une rentrée sociale compliquée.

En effet, le gouvernement avance à marche forcée à coup de « 49/3 » ; la pression sur l'hôpital public et la santé dans son ensemble demeure ; le coût de la vie et en particulier celui de l'énergie explose au profit des sacro-saints marchés financiers ; l'âge de la retraite s'apprête à être repoussée ; les salaires et les retraites ne sont pas valorisés...

La population de notre pays subit ces attaques de plein fouet ; le tout sur les bruits assourdissants de la guerre aux portes de l'Europe et des massacres en Palestine ; sans parler des haines raciales induites par une extrême droite décomplexée.

Vos élus du groupe communiste et républicain ne se résignent pas à ce triste constat et vous appellent à entamer ensemble une année combative et engagée.

Groupe communiste
et républicain

>> GROUPE SOCIALISTE

Cette année, dans le cadre de l'élaboration du budget communal 2023, nous devons faire face à une nouvelle contrainte avec la flambée des coûts de l'énergie et notamment de l'électricité. Il serait inacceptable de devoir payer 4 à 10 fois plus cher notre électricité alors que notre consommation n'augmente pas.

Nous sommes engagés depuis de nombreuses années dans le développement d'éclairage en LED et de solutions permettant la diminution de l'intensité lumineuse pendant la nuit. Nous travaillons également à l'isolation de nos bâtiments communaux et au changement de nos huisseries.

A l'heure où la question du démantèlement d'EDF semble de nouveau d'actualité, nous devons rester mobilisés pour exiger le rétablissement de l'accès aux tarifs réglementés de l'électricité et du gaz pour les collectivités.

Nous vous attendons nombreux aux prochaines réunions de quartier et au débat d'orientation budgétaire qui aura lieu le 27 février.

Les élu.e.s du groupe socialiste et apparenté vous souhaitent une excellente année 2023 !

Le Groupe Socialiste
et Apparenté

>> MONTATAIRE EN COMMUN

L'année 2022 s'est terminée avec un triste bilan. Une inflation galopante, la guerre en Ukraine qui perdure entraînant une crise énergétique généralisée, sans oublier la crise sanitaire qui frappe encore et toujours notre quotidien et asphyxie notre hôpital public.

L'urgence sociale en ce début d'année 2023 est de mener la bataille contre la réforme des retraites voulue par le Président et qui sera votée par les députés macaronistes et LR. Travailler jusqu'à 65 ans est un recul social sans précédent. Après s'être attaqué aux plus démunis, c'est au tour des travailleurs les plus en difficultés à qui on va demander de travailler plus longtemps : intolérable et inacceptable.

Néanmoins, nous devons rester combatif et optimiste pour l'avenir. Il n'y a pas de fatalité à laisser le monde tel qu'il est aujourd'hui. Nous avons chacun la possibilité de le changer ou du moins d'espérer le changement tant il est impératif d'apporter une réponse à l'urgence sociale et écologique. Une prise de conscience collective est donc nécessaire : réveiller les consciences et exiger du changement des décideurs (quels qu'ils soient).

Nous vous souhaitons une belle et heureuse année 2023.

Abdelkrim KORDJANI /
Zoulikha OUALAOUCH

>> ENSEMBLE RÉVEILLONS MONTATAIRE !

Triste ville !

L'année 2022 s'est terminée par l'abattage des 87 arbres de l'avenue Ambroise Croizat soi-disant pour y mettre une piste cyclable mais ne fallait-il pas déplacer la future voie cyclable plutôt que couper tous ces arbres ?



Après le Massacre à la tronçonneuse de ces arbres, de ceux de la place de la mairie, de ceux de l'allée des Marronniers, quel sera le prochain ?

L'année 2022 s'est terminée par une nouvelle fermeture « technique » de la piscine intercommunale pendant un mois après les 24 jours de fermeture en pleine canicule l'été dernier et la fermeture des petits bassins pour un autre problème technique en début d'année 2022 : il semble temps de rénover entièrement notre piscine !

L'année 2022 s'est terminée par des illuminations de Noël allumées seulement une semaine avant Noël au grand regret des petits et des grands !

Ce sera difficile de faire pire cette année, je vous souhaite une bonne année 2023 !

stephanegodard@gmail.com
06.19.37.14.53



>> FRANCE INSOUMISE

**>> UNIS POUR LE
CHANGEMENT EN 2020**

**La tribune
de ce groupe
ne nous est pas
parvenue.**

**La tribune
de ce groupe
ne nous est pas
parvenue.**

FEMMES SOLIDAIRES, EN LUTTE ET À L'ÉCOUTE

Paix, laïcité, égalité... Depuis 1945, l'association défend ces valeurs. Elle anime aujourd'hui des permanences pour recevoir celles qui souffrent. Ce combat, c'était aussi celui de Claudine Bulcke-Khachab, figure du mouvement, disparue début septembre.

Fouillant dans les archives de l'association Femmes solidaires, qu'elle préside, Lulu Boubennec tombe sur l'hommage prononcé par la sœur de Sakine Cansiz, militante kurde assassinée à Paris en 2013. Lulu était au Sénat, accompagnée de ses deux filles, Claudine et Frédérique, lors de la lecture du texte. Ses yeux s'embuent. « La douleur, on la côtoie. Ce n'est pas toujours évident à supporter. », souffle-t-elle. Les SOS de femmes battues qui appellent à l'aide au téléphone bouleversaient Claudine. « C'était souvent moi qui décrochait, elle avait trop d'empathie. », poursuit Lulu.



Claudine Bulcke-Khachab était la coordinatrice sociale et culturelle de Femmes solidaires, elle faisait également partie de la direction nationale. Emportée par la maladie le 6 septembre à l'âge de 62 ans, elle a fait siennes, jusqu'au bout, toutes les batailles contre l'injustice : pour abolir l'excision en Éthiopie, aux côtés de Malala, prix Nobel de la paix, pour l'accès des filles à l'éducation... Engagée, Claudine l'était aussi pour sa ville, à travers notamment l'espace « Mille visages de femmes », qui honore celles qui ont marqué l'histoire, ou encore avec la plantation du Gingko biloba qui a survécu à la bombe atomique d'Hiroshima, mis en terre dans le cadre de la journée nationale de la laïcité.



Militante au sein de la Jeunesse communiste, Claudine a marché dans les pas de sa mère, portant les valeurs féministes en France et dans le monde. « Elle voulait rendre fière Lulu. Sa maman, c'était son modèle. », sourit Sarah Khachab, fille de Claudine et, bon sang ne saurait mentir, bénévole à Femmes solidaires.

Cette lignée de femmes fortes et courageuses s'inscrit dans l'ADN de l'association, née de la Résistance. « J'y suis rentrée à mon arrivée à Montataire en 1963. Je baignais au milieu de femmes extraordinaires, Huberte d'Hoker et d'autres militantes... Mon premier combat, c'était contre la guerre d'Algérie, rappelle Lulu. On ne parlait pas de notre corps ou de notre clitoris comme le Mouvement de libération des femmes. Notre féminisme, c'était pouvoir payer son loyer, contre la drogue, contre la guerre, pour la contraception... Nous ne sommes pas contre les hommes. Nous sommes pour l'égalité hommes-femmes. »



Le comité Femmes solidaires de Montataire est le seul de l'Oise - « Les maires successifs nous ont toujours soutenues. », souligne Lulu - et compte près d'une soixantaine d'adhérentes. « Ce n'est pas qu'une cotisation, il y a des valeurs derrière. Il faut signer notre charte, qui insiste sur la laïcité. » confie Sarah.

Car la lutte continue et ne peut se relâcher. L'association relance ainsi ses permanences pour écouter, conseiller et orienter les femmes, « anonymement et sans aucun jugement ». « En cas de violences conjugales, elles sont perdues. Nous les guidons », poursuit Sarah. Ces permanences ont lieu tous les lundis et jeudis, de 14 heures à 16 heures, au local de Femmes solidaires situé 92, avenue Anatole France.

Contact : 03 44 27 54 08 ou femmes.solidaires60@outlook.fr

PORTRAIT // // // //

////////////////////////////////////

À 22 ans, il est le plus jeune membre des associations d'anciens combattants de la Ville. Attaché à l'Histoire et aux valeurs de l'armée, il enfile costume et béret à chaque cérémonie officielle.



DORIAN BARBEAULT, LA RELEVÉ DES PORTE-DRAPEAUX

« Quand il était à la maternelle, j'avais été convoquée parce qu'il ne dessinait que des tanks ! » sourit Alexandrine, sa maman. Dorian Barbeault, 22 ans, a intégré les rangs des porte-drapeaux de l'Union locale des anciens combattants et de la Fédération nationale des anciens combattants en Algérie, Tunisie, Maroc. « Il a sacrément rajeuni la moyenne d'âge ! » clame le président des deux associations, Christian Gérard.

« Ce n'est pas un violent, loin de là. Dorian est très droit, respectueux et rigoureux. C'est l'état d'esprit de l'armée et ses valeurs qui lui plaisent », précise Alexandrine. « C'est un univers qui m'attire. Je suis attaché à l'Histoire, aux monuments. Je m'intéresse à l'époque napoléonienne, à la Seconde Guerre mondiale... Quand on descend les drapeaux et que l'on chante la Marseillaise, ça me fait toujours quelque chose, c'est une vraie émotion », raconte Dorian.

C'est lors de la cérémonie du 8 mai organisée au printemps dernier à Thiverny, où il réside, que Dorian a noué des liens avec Christian Gérard : « Il m'a dit qu'il cherchait des jeunes. Je suis allé à une réunion où l'on m'a expliqué les différents drapeaux ». Il n'a pas encore d'étendard attitré comme ses aînés. Pour le 14 juillet, il a reçu le plus lourd du lot : « À la fin de la cérémonie, ça tirait sur les bras. Ils m'ont donné l'astuce : le tenir haut pour éviter qu'il penche ».

Au travail, Dorian est aussi ancré dans la mémoire et le souvenir. Il a trouvé sa voie grâce à une formation de huit mois pour devenir

tailleur de pierre. Il est aujourd'hui embauché chez OGF, une entreprise spécialisée dans les services funéraires implantée aux Marches de l'Oise à Montataire. « Je grave les noms, je repeins, j'entretiens les stèles. Je me sens utile. Cela me parle », confie-t-il. Dorian ne vit pas pour autant tourné uniquement vers le passé. Il aime les jeux vidéo - « de guerre bien sûr et aussi dans des ambiances médiévales » - et entretient depuis quelques mois un potager. « J'aime travailler la terre. Et le goût de ce que je récolte est tellement meilleur qu'au supermarché... » souligne-t-il.

Il compte rester « le plus longtemps possible » auprès des anciens combattants. « Ils me racontent des souvenirs. Je suis parfois en décalage, c'est sûr, mais ils m'ont bien intégré », assure Dorian. « On le met à la même hauteur que nous. Il est sérieux. Un peu réservé aussi mais ça on va s'en occuper ! » s'amuse Christian Gérard. Dorian invite tous les jeunes à suivre son chemin : « Être porte-drapeau m'a apporté de la confiance. Ces événements et ceux qui ont combattu pour notre pays ne doivent pas être oubliés. » ●

Contact : 03 44 27 57 65 (Christian Gérard).

Débat d'orientations budgétaires

Lundi 27 février 2023 à 18h

à la Salle de la Libération - 8 rue des Déportés



Credits images : Designed by kipargeter / Freepik

www.montataire.fr

